

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2458

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Juésves 27 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 51
Cebrian y Compañía.

ABUSO NACIONAL

Penoso para nuestro amor propio, necesario á nuestra enmienda, será el poner patente un asunto capitalísimo para coadyuvar á que este cuerpo enfermó sane de una vez, salvándose un país en que los males van en creciendo y cuyos males no dilucidaremos ahora si son castigo del cielo, como dicen unos, ó consecuencia lógica de la educación errónea ó deficiente que aquí se usa, como dicen otros.

Ello es lo cierto, que nuestras desdichas empiezan á llamar, y con justo motivo, poderosamente la atención en el exterior, y como la vida es un comercio y el comercio no tiene entrañas, no podemos esperar compasión ni mucho menos auxilio, sino *reducción*, y si ya no se ha puesto mano en nosotros para reducirnos por el reparto, es porque los pretendientes al banquete de este casi cadáver son muchos y desconfían unos de otros. El día en que esos pretendientes se pongan de acuerdo, cosa difícil, pero no imposible, nos servirán indudablemente de mucho consuelo nuestras arraigadísimas creencias religiosas y nuestro tan ponderado é histórico heroísmo; pero no serán lo suficiente á evitarnos el tener que seguir con la cabeza baja y las manos atadas á la espalda, los carros de la artillería triunfante de nuestros enemigos, viendo con ojos asombrados los portentos de la agena ilustración, sus adelantos y educación, lo práctico de sus procedimientos; y si podemos recapacitar, en medio de tanto sonrojo, allá lejos de nuestra falsa gloria, el origen de aquella grandeza, la causa propia de la vergüenza propia, nuestro dolor será amarguísimo.

Ese origen es bien modesto, es, al parecer, insignificante, tan pequeño como la diminuta chispa que produjo un incendio como un volcán, tan eficaz como el botoncito eléctrico que pone en movimiento al oprimir con un solo dedo la inmensa maquinaria de terrible poder, tan seguro y tan indispensable, que sin él toda la ciencia, todos los adelantos, es más, hasta la personalidad racional desaparece.

Tan pequeño y tan grande es el sacerdote civil, el profesor de primera

enseñanza, el maestro de escuela; porque hemos de convenir en el axioma de que nadie nace enseñado, y si nadie enseñase á los hombres los primeros rudimientos del saber, los pueblos serian salvajes y arrastrarian una vida impropia.

¿Y cómo nos portamos nosotros en España con el pobre maestro de escuela?

Es proverbial. No abramos más la herida. No manche nuestro labio ni remuerda nuestra conciencia el relato de esas cosas que se cometen en villas y aldeas con ese pobre paria; llamemos á esas cosas abusos, por no llamarlas de otro modo más fuerte, y veamos si abusando así del maestro, y no usando de la escuela, es posible tener unos cuantos millones de hombres decentes que pueda competir en tal concepto con otros hombres educados en otras naciones, ni siquiera sostener dignamente su mirada, unas veces compasiva, las mentes, y otras preñada del más humillante desprecio ó de iracunda codicia al ver un suelo tan rico y unos habitantes tan desaprensivos que dejan morir literalmente de hambre á los encargados de civilizarles.

No hace mucho tiempo, un periódico de la ciudad de Florencia, hablando del particular, decía:

«España cubre de oro á un torero y mata de hambre á los maestros.»

Y lo peor es la verdad del aserto y peor todavía en su carácter oficial; esto es, que no procede el abuso de los ignorantes, de los fanáticos, de los explotadores, sino que son los peores las autoridades llamadas municipios, esos caballeros que piden autonomía, descentralización, separación, rompimiento y, en una palabra, lo contrario de lo que hace falta, que es unión, prudencia, ilustración, buena fé para cumplir los derechos y deberes de cada cual para que la patria sea una, fuerte y respetada.

¿Que cómo se consigue esto?

Prescindiendo de la soberbia colectiva é individual, matando el separatismo, que es una de las manifestaciones de dicha soberbia, inculcando á todos que la nación se suicida si las corporaciones, si los pueblos tratan á la escuela y al maestro del mo-

do deficiente que hoy lo hacen, de ese modo que, hablando con mucha suavidad, denominamos ABUSO NACIONAL.

ANASTASIO DURILLO.

Un drama en el mar

Escenas de antropofagia

Los periódicos australianos dan noticias de un horroroso drama ocurrido en el mar.

El buque *Angola*, que se dirigía desde Manila á Singapoore, tocó en un arrecife seis días después de salir de Cavite. Se hundió rápidamente. No obstante, los 17 hombres que formaban la tripulación pudieron embarcarse en dos lanchas, la mas pequeña de las cuales, con cinco hombres á bordo, se alejó, sin que se haya vuelto á recibir noticias suyas.

La otra lancha, que conducía á los diez marineros restantes, al capitán y al segundo de abordó, estuvo á merced de las corrientes durante veinte días. En este plazo las provisiones embarcadas concluyéronse; y, según el relato del marinero Johannsen, uno de los únicos supervivientes, los naufragos empezaron á alimentarse con hierbas marinas exclusivamente. Dos marineros se volvieron locos.

Hacia el vigésimo quinto día, uno de ellos, francés de origen, cogió un hacha, y en un raptó de locura, abrió el cráneo del primer contramaestre. Arrojóse después sobre su cuerpo, y solo á costa de mil trabajos pudieron sus compañeros quitárselo para sepultarlo en el mar.

A la mañana siguiente, el acceso acometió de nuevo al francés y se lanzó sobre el capitán; entonces el segundo, que también tenía un hacha, descargó con ella un golpe al loco, dejándolo muerto.

Al llegar á este punto de su relación, el marinero Johannsen guarda gran reserva. Dice que no recuerda lo que ocurrió después; pero admite que es posible que sus compañeros (y aún quizás él) comiesen algo del cadáver.

Continuó la navegación durante

diez y siete días mas. Los sufrimientos de los infelices son indescriptibles. El capitán murió poco después; uno tras otro, todos los marineros, excepto dos, enloquecieron y murieron.

Por fin, la lancha consiguió abordar la isla Deubi. Los supervivientes, verdaderos espectros, fueron recogidos por los malayos y conducidos más tarde á Australia por un brick inglés.

La higiene

No sabemos que haya puesto nadie en duda la importancia de la higiene; en todos los tiempos y en todos los pueblos se la ha impuesto unas veces, se la ha reglamentado otras y siempre se la ha aconsejado. No se practican en toda su pureza sus sabios preceptos en ninguna parte, porque no es cosa fácil de realizar.

Se ha considerado y aún se considera por muchos que el conocimiento de la higiene es de la exclusiva competencia de los médicos y solo á ellos toca practicarla y hacerla practicar. De este gravísimo error depende principalmente que aún sea un sueño la vulgarización de las prácticas higiénicas. El médico nos presta un servicio, que retribuimos; solicitamos sus consejos, no sus órdenes, y somos muy dueños de aceptarlos ó de rechazarlos; no le consentiríamos nunca una imposición. Cuando se reviste al médico de cierta autoridad para denunciar nuestros males, como ocurre en casos de epidemia, no son pocos los que rehusan sus servicios aun á sabiendas de que agravan su dolencia. El médico no puede ser más que el amigo del enfermo y su autoridad no puede nacer sino de la confianza del cliente.

Pero por mucha autoridad que queramos conceder al médico y tomemos sus consejos por mandatos, ¿podremos siempre cumplirlos? ¿De qué servirá que se nos recomiende una vivienda higiénica, una alimentación sana, paseos al aire libre, un trabajo proporcionado á nuestras fuerzas, el reposo necesario para repararlas, tranquilidad de ánimo y otras muchas cosas? Las viviendas son, por lo general, malas y caras; la calidad de los alimentos es pésima, su precio exorbitante; calles y paseos están convertidos en pantanos ó nos

asfixia su polvo; el taller en que trabajamos es antesala de la muerte; bajando las veinticuatro horas del día, apenas si podemos cubrir nuestras más perentorias necesidades, y no hay posibilidad de tener tranquilidad de ánimo.

Al médico podrá corresponderle difundir entre sus clientes el conocimiento de la higiene privada; la colectiva corresponde por completo a los poderes públicos, y no han de ser los médicos sus auxiliares, sino los legisladores.

La viruela y la tisis, que se tiene aquí siempre en los lábios para justificar la creación de organismos inútiles, no son ni las únicas ni las más graves dolencias que padecemos y reclaman urgente remedio.

Por haber muchos hombres faltos de razón recluidos, hay muchos que, estando en el mismo caso, gozan de completa libertad; con estar llenas las cárceles y los presidios, son insuficientes todos los policías a garantizar la seguridad individual.

De necesidad absoluta consideramos los baños y los gimnasios públicos, la inspección de las carnes, la de los alcoholes y de todas las sustancias alimenticias; pero aún de más urgente necesidad que se adopte un tipo de capacidad y precio de viviendas habitables; un jornal mínimo que se cotice con arreglo al precio de los artículos de primera necesidad; el establecimiento de cooperativas; el de cajas de socorros mútuos para los trabajadores enfermos; el de todo lo que pueda servir para fomentar la instrucción y el trabajo, la higiene de los talleres y las fábricas y la moralidad en la administración, para que resulten menos costosos los servicios y sirva el Estado de espejo de moralidad y deje de ser fuente de corrupción.

A VUELA PLUMA

MAS RAZONES Y MENOS INSULTOS

Eso debiera exigirse a los que protestan contra un auto justo y legal que ha devuelto al seno de sus familias a los empleados del Ayuntamiento que durante dos años han estado detenidos, expiando por anticipado las culpas de los que hoy se oponen a su excarcelación, y no se diera el espectáculo inculto y soez de ver convertida parte de la prensa local en una cloaca infecta donde a continuo chapotean dos ó tres locos.

Que, á verdadera monomania, á rematada locura solo puede achacarse esa campaña de difamación y escándalo, ese eterno injuriar y denostar á todo el mundo, sin una razón, sin un solo argumento que abone su proceder.

Ya saben los autores del escándalo que, conociendo como les conoce Tortosa y el país, nadie aquí les hace maltrato el caso; pero por eso no escriben para nuestra ciudad, sino para que el escándalo llegue á las autoridades superiores, para que los insultos y los denuestos alcancen hasta donde no sepan quién los profiere, ni qué autoridad tiene el calumniador.

Hace tiempo que nosotros tratamos á esos difamadores como se merecen, y, dejando que griten y gesticulen cual los perros que ladran á la luna, seguimos nuestro camino con la tranquilidad de ánimo en nosotros ingénita cuando se trata de combatir al caciquismo gonzalista.

Eso han de hacer las nuevas víctimas de los desplantes é infamias gonzalistas: no preocuparse de esos ladridos y seguir el camino comenzado hasta el final, es decir, hasta que ingresen en la cárcel los verdaderos responsables de la sedición que ensangrentó las Casas Consistoriales en la noche del 16 de Abril; hasta que expien sus delitos los autores de las defraudaciones y falsificaciones de consumos; hasta que hayan hecho efectiva su responsabilidad personal y pecuniaria las que durante dos años han tirado del modo más escandaloso miles y miles de pesetas del erario municipal.

Esto es lo que espera Tortosa, esto es lo que confía el país.

La junta erectora del monumento á S. M. el Rey D. Alfonso XII ha acordado fomentar la suscripción nacional y proponer á los señores Benlliure, Querol, Blay, Marinas y otros que se encarguen de la parte escultórica de dicho monumento.

Tenemos noticia de que se están activando los trabajos para fundar en ésta una «Juventud Católica», á cuyo efecto se ha celebrado una reunión preparatoria, á la que han concurrido buen número de jóvenes de familias significadas de esta localidad.

Parece que, dada la uniformidad de pensar de los concurrentes á ella, será un hecho la creación de tan laudatoria entidad.

Ha fondeado en Vigo la escuadra francesa formada por 16 buques al mando del almirante Menarol.

Dicha escuadra, fuerte de 360 cañones y 580 tripulantes, zarpará dentro de poco con rumbo al Mediterráneo.

Anteayer salió de Tarragona para Burgos el Excmo. señor D. Francisco Gomez Solano, Gobernador militar que hace poco fué de aquella plaza.

Ha terminado la cosecha de seda en Murcia con un producto próximamente igual al del año pasado de 600.000 kilogramos, que á 3'5 pesetas el kilogramo, por término medio, ha dado un producto total en valor de 2.000.000 de pesetas próximamente. Cada onza de semilla se calcula que ha dado cuatro arrobas; pero si las moreras se hallaran mejor cuidadas y la cría de los gusanos se hiciera más acomodada á las prácticas modernas, podría dar cinco arrobas de capullo cada onza de semilla.

Creemos hacer un servicio á nuestros suscriptores cosecheros de aceite, participándoles el feliz resultado que están dando en América del Norte y en Italia los arsenicales para combatir la terrible mosca del olivo, que tantos daños ha causado en estos últimos años en nuestros olivares.

El empleo de esta clase de insecticida, si bien es conocido de nuestros

agricultores como remedio general, no lo era para combatir la mosca del olivo, y lo es, gracias á sabios entomólogos americanos.

Han llegado á Becerrea cuatro ingenieros de minas y el doctor Allwyar, todos ingleses, con máquinas aparatos para hacer pruebas definitivas de las minas de oro enclavadas en aquel término y en las cuales trabajan mas de cien hombres diariamente desde hace diez meses.

El ingeniero francés que ha descubierto y denunciado las minas, afirma que no hay nada igual en España y juzga dichas minas como las del Transvaal.

Segun los cálculos que se han hecho, parece ser que hay explotación para más de tres siglos extrayendo diariamente doscientas toneladas de mineral.

En la tarde de ayer se escapó del matadero un novillo y se sembró en un momento el espanto por las calles vecinas. Por las calles del Bou, Moncada, San Blás, Temple y Genoveses dirigióse, seguido de un numeroso grupo de aficionados chicos y grandes, hácia la orilla del río, campando por sus respetos hácia las huertas.

Varios colegas anuncian que en Febrero próximo, con motivo del vigésimo quinto aniversario de la exaltación de León XIII al Trono Pontificio, se publicará el poema en latín que está terminando en estos momentos Su Santidad.

Ayer en el exprés salió para Barcelona, acompañado de su distinguida familia, el que fué Juez de Instrucción de esta ciudad, nuestro estimado amigo D. Enrique Roig, el que durante el poco tiempo que ha estado al frente de este juzgado ha puesto en evidencia sus grandes condiciones como á magistrado inteligente, digno y justiciero.

El Sr. Roig deja en Tortosa muy buenos amigos que sentirán vivamente su ausencia.

En virtud de una reciente disposición ha sido reintegrado en su cátedra del Instituto provincial nuestro respetable amigo el Ilre. Sr. don Manuel Salavera, que por edad se le había jubilado.

Reciba el Sr. Salavera nuestra más cordial enhorabuena.

Se encuentran en el extranjero á disposición del gobierno español cien mil dollars, producto de la venta de las islas de Cagayan y Sibuto, y 83.000 libras esterlinas, importe de la venta de azogue, procedente de Almadén.

El sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar mañana en Madrid consta de dos series de 31.000 billetes al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos á tres pesetas.

Los premios serán 1.550, importantes 651.000 pesetas.

Se expenden en la Administración de Loterías de D. Enrique Carpa.

Según informes del «Daily Express», se dotará á la infantería inglesa de un nuevo rifle máquina, que tiene un poder ofensivo inconcebible y ha sido aprobado por el Gobierno, después de varias pruebas oficiales.

El modelo del nuevo rifle resulta ser un maxim en pequeño, pues reúne la particularidad de poder ser usado individualmente, con tanta facilidad como si se tratara de un fusil ordinario.

Su poder destructivo es tal, que bien puede afirmarse que la nueva máquina puesta en acción arroja una verdadera lluvia de plomo con una precisión y rapidez verdaderamente extraordinarias.

Ultimamente el ministro de la Guerra habia recomendado que se hicieran algunas alteraciones en el modelo original, y como aquéllas se han realizado, el Gobierno ha decretado que cada batallón sea provisto de 50 de estas máquinas infernales.

Consignamos con satisfacción que continúa acentuándose la mejoría en la enfermedad que padece el ilustrado director del *Diario de Barcelona* D. Juan Mañé y Flaquer.

Los precios de los carbones están sufriendo una verdadera alza, puesto que las cotizaciones inglesas acusan un aumento de cerca de un chelín por tonelada.

Además, tèmese que la demanda enorme, persistente siempre, será causa de que el alza sea importante.

El Sr. Alcalde D. Miguel Bau, encargado del pendón principal en la procesión que ha de tener lugar en esta ciudad el domingo próximo, ha ofrecido las borlas al Excmo. señor Marqués de Bellet y al gobernador militar de ésta D. Felipe Navazcués.

Decrece notablemente en Reus la enfermedad llamada glosopeda, que ha venido atacando por espacio de algún tiempo el ganado cabrio.

Fiscales municipales para el bienio de 1901 á 1903.

TORTOSA, D. Francisco Maldonado Fors.

Ametlla, D. Ignacio Cañigueral Borrás.

Alcanar, D. José Chimeno Sancho.

Aldover, D. Antonio Pegueroles Gisbert.

Alfara, D. Julián A. Tell Barberá.

Amposta, D. José Romo Millán.

Benifallet, D. Ramón Trilla Fornós.

Cénia, D. Bautista Bonet Marcobal.

Cherta, D. Jaime Mayor Martí.

Freginals, D. Joaquín Fernandez Fabra.

Galera, D. Francisco Ferré Gimeno.

Ginestar, D. Ramón Navarro Poll.

Godall, D. José Albiol Albiol de José.

Mas de Barberans, D. Rafael Sanchez Subirats.

Mas Jenverge, D. Domingo Roig Roigé.

Pauls, D. Pedro Lluís Lluís.

Perelló, D. Mateo Griñó Balagué.

Rasquera, D. Francisco Pellisa Amigo.

Roquetas, D. Joaquín Chavarría Bonfil.

San Carlos, D. Casimiro Garcia Reverté.

Santa Bárbara, D. José Bertomeu Garcia.

Tivenys, D. Francisco Sabatè Hibena.

Uildecona, D. Rafael Castells Bordes.

Hasido nombrado Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona el catedrático de la misma don José M.^a Planas y Casals, que venía desempeñando interinamente dicho cargo desde el fallecimiento del señor Domenech y Coll.

El individuo que, según dijimos, fué arrollado por el tren exprés de Valencia el día 20 del corriente, era un vecino de Benicarló llamado Francisco Calbet Querol, casado y de 70 años de edad.

El hecho ocurrió en el kilómetro 136 enclavado en el término de Peñíscola.

En un cuartel muy céntrico de Madrid un cabo, después de faltar al respeto á un oficial, le agredió, causándole graves heridas.

El cabo fué detenido y el Juzgado militar entiende en el asunto.

El hecho está siendo objeto de muchos comentarios en la Corte.

Por la superioridad se ha dispuesto que le en situación de excedente en esta región nuestro distinguido amigo el coronel de ingenieros don Ramón Martí.

En el mercado de arroces de Valencia rigen en la actualidad los siguientes precios:

Amonquili		Pesetas
Núm. 00 Superior.		28
» 0		28'75
» 1		29'50
» 2		30'25
» 3		31
» 4		31'75
» 5		32'50
» 6		33'25
» 7		34
» 8		34'75
» 9		35'50

Medianos de arroz
Superiores, á 25 pesetas saco de 100 kilos.

Arroz en cáscara
Amonquili, de 19 á 20 pesetas los 100 kilos, clase superior.
Bombeta, de 28 á 29 pesetas.

Desde el día 1.º de Julio próximo la tasa de los telegramas internacionales será el equivalente de una peseta treinta y siete céntimos por franco.

Ha fallecido en Tarragona el reverendo P. Oicina, de la Compañía de Jesús, que residía en aquella capital.

Descanse en paz el alma del virtuoso religioso.

La Comisión de actas del Congreso ha aprobado la del distrito de Lucena (Castellón), por donde ha sido proclamado nuestro distinguido correligionario el Excmo. Sr. D. Juan Poveda, á quien reiteramos nuestra felicitación.

La Guardia civil ha dete- nido en Sevilla á una mujer y un hombre, acusados de expender monedas de á dos pesetas falsas, con el busto de D. Alfonso XII, año 1892, y otras con la acuñación del Gobierno Provisional, 1869 y 1870.

Dáse como seguro que dentro de breves días presentará la

dimisión de su cargo el capitán general de esta región D. Manuel Delgado Zuleta, que será sustituido por el general Bargés.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Anteayer se vió, por el tribunal de la sección primera, una causa por lesiones menos graves inferidas en riñas á Antonio Dichós Soé por su convecino Francisco Solé Jaume, al que defendía el letrado Sr. Meroles con el procurador señor Planas, representando al Ministerio público el fiscal Sr. Greus.

Hecho de autos: el día 11 de Septiembre de 1900 se encontraba el procesado cogiendo higos, cuando se le presentó el Solé pidiéndole explicaciones porque tres días antes dió en el baile un empujon á un compañero suyo que fué causa de que éste diera otro á su hermana. De las palabras pasaron á los hechos, infringiendo el procesado cuatro lesiones menos graves que necesitaron 24 días para su curación.

Practicada la prueba testifical y documental, el Sr. Greus pidió fuese el procesado condenado á dos meses y un día de arresto mayor y pago de 90 pesetas al perjudicado, con las accesorias y costas correspondientes.

El letrado Sr. Meroles sostuvo que se defendido solo debía ser condenado á un mes y un día.

Concluso para sentencia.

LIBROS
y
PERIÓDICOS

Arte y Letras

Hemos recibido el núm. 25 de la importante revista ilustrada que con el título *Arte y Letras* viene publicándose en Madrid y que contiene el siguiente sumario:

Miedo á la muerte, por A. Larrubiera.—En la sierra por Marcos de Obregón.—Clarín, [por la Redacción.—El escultor Salazar, por Remy—Guillén de Castro por Tomás Luceño.—Gibraltar por P. V.—Frégoli por R.—Tiro nacional.—La noche de San Juan, por Luis Falcato.—Lo inusitado, por Sánchez Aláez.—La palmeta de Clarín, por Manuel Soriano. Grabados: Señorita Auber. Las alegres comadres, por Blas.—Señorita Mozquera Arias.—El Liceo de Barcelona.—Afueras de Gerona.—Retrato de Clarín.—Retrato y obras escultóricas de Salazar.—Ocho fotografías de Gibraltar.—Retrato de Frégoli.—Tiro Nacional, fotografías de Candela.

Pascual Bruno; novela, por Alejandro Dumas (continuación).

De venta en la expendeduría de tabacos de D. Emilio Sabaté, calle del Angel.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 26 de Junio de 1901.

Barómetro

Máxima 758'90 Mínima 757'90 Oscilacion 1

Termómetro

Máxima 33 Mínima; 23 Media 28

Evaporímetro, 5'0

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Nublado

Dirección del viento, E.

Observaciones: Termómetro seco 27. Idem húmedo, 24

El Alumno,
Daniel Nivera

El Alumno,
Juan Llanes

Correo de Madrid

25 de Junio de 1901.

SENADO

Preside Montero Ríos.
En el banco azul se sientan los ministros de la Guerra y Marina.

Abierta la sesión, discútese el voto particular sobre la cuestión de los endosos.

Lo defiende el senador tetuanista Santos Guzman, sosteniendo la incapacidad para el cargo de senador de todos los que se han servido del procedimiento del endosos para poder estar en condiciones de ser elegidos senadores.

El individuo de la comisión de actas, señor Rui-Lopez, contesta al orador tetuanista, sosteniendo el criterio del jefe del gobierno sobre el particular.

Se suspende la sesión.
La Cámara está animada.

CONGRESO

Preside la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

Mejado y Mochales presentan documentos electorales.

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de actas, entre los cuales figuran los de las de Tarragona, Castrojeriz, Vilafranca, Salamanca y Sevilla.

Suspéndese la sesión para que presente nuevos dictámenes la comisión de actas.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo ha calificado de pura comedia la actitud de los catalanistas.

Dice que en Barcelona ha reaccionado mucho la opinión en sentido anti-catalanistas, como lo demuestra el hecho de que asistieran escasísimos manifestantes á recibir á los catalanistas en la estación.

Nota del Gobierno Español

Telegrafían de Londres que en la sesión de la Cámara de los Comunes, contestando á una pregunta, ha dicho el secretario del Almirantazgo que el gobierno inglés había recibido del español una nota acerca del aumento

de las guarniciones de Gibraltar y Malta.

DE FILIPINAS

Cablean de Nueva York que en Santa Cruz de la Laguna se ha rendido el general Cailles, sucesor de Aguinaldo, con sus tropas, entregando sus armas y recibiendo en cambio algunos bonos y 30 pesos en metálico.

La mayor parte de los periódicos consideran virtualmente terminada la insurrección de Filipinas después de presentado el general Cailles con su Estado mayor y 650 hombres.

Transmiten de Londres que el *Daily Telegraph* publica un despacho de Filipinas diciendo que la guarnición norteamericana de la isla de Guam se amotinó, apoderándose de algunas barricas de aguardiente y dirigiéndose luego á la manigua.

Los oficiales han quedado en una situación difícil.

Del Transvaal

Telegrafían de Londres que, según comunica el general Kitchener, sostuvo un nuevo combate.

En él hubo 41 muertos del campo enemigo y se hicieron 168 prisioneros, recogiendo 12.000 cartuchos y varios carromatos.

Un telegrama ha traído la noticia de que en despachos de Bruselas que ha publicado *The Morning Post* se acoge el rumor, allí propalado, de que es probable que el Gobierno holandés aconseje á mister Krüger en pró del tratado de paz que Inglaterra le ofrece.

Telegrafían de Berlín que, según dice un periódico, ha circulado en San Petersburgo el rumor de que concederá una audiencia el emperador Guillermo á mister Krüger.

Nuevo Consultorio homeopático

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.
TORTOSA

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno, para sábados y domingos, en la peluquería de don Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

Tartana

Se vende una, cuatro asientos, cuasi nueva, tapizada terciopelo granate. Precio ventajoso.
Informarán en esta imprenta.

Venta

de una casa situada en la calle Mayor de Remolinos, n.º 27.

Informará D. P. Gonzalvo; Rosa, 13, 3.º

COMISIÓN Y REPRESENTACIÓN
Veáse el anuncio en la 4.ª plana.

Imp. Bianés, á c. de Alguero Cambios, 3.

HOTEL UNIVERSAL
 DR
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM
 COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva
 DE
Ramon Arbós
 EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
 DE
Francisco Biarnés
 Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortapapeles, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Saltaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita, y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
 Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION
 DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS
A. Pamies y Hermano
REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas
 Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato irmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Balneario.